

10 de febrero de 1960

Sr. D. Guillermo Céspedes del Castillo
Diego de Riaño, 1-D
SEVILLA

Mi querido amigo:

Celebro haberte leído, después de tanto tiempo de silencio. Verdaderamente los días pasan volando, yo mismo estoy maravillado de que haya podido resistir tres semanas en cama cuidando el virus de una gripe que me asaltó un día de nevada. Felizmente puedo trabajar y esto me hace sobrellevar esta larga convalecencia.

La subvención para IHE ha sido ya concedida por el Ministerio de Asuntos Exteriores. Son cien mil pesetas, que espero podré cobrar dentro de quince días. Conforme a lo que te dije, y teniendo en cuenta los gastos presentes de IHE, que son muchos, podrás disponer de la cantidad de cuarenta mil pesetas como suplemento a las veinticinco mil que te mandamos de la subvención del Ministerio de Educación Nacional. Te ruego que me contestes pronto diciendo como distribuirás la cantidad y cual es el régimen que prefieres, esto es: 1ª. que parte piensas destinar a gastos de secretaría y que parte a primas de trabajo y 2ª. si quieres que estas primas se paguen mensualmente desde Barcelona, o bien yo te mando ya toda el dinero para que tu las puedas pagar inmediatamente. En todo caso, te ruego me informes de la cantidad que piensas pagar por las recensiones de libros, artículos y reseñas. Esto es muy importante para el futuro régimen de primas que se pueden establecer también en Barcelona.

Yo calculo que vuestra producción anual llega a las tres mil fichas, lo que representa un promedio de diez pesetas de prima por recensión.

Aparte de esto me informa Cline por carta que te tiene reservada alguna sorpresa agradable. No se cual será. Lo que si puedo comunicarte es que simultáneamente me han invitado para un nuevo viaje a los Estados Unidos la Unión Panamericana y el Departamento de Estado. Confidencialmente te diré que el motivo de mi viaje debe estar relacionado con los programas de ayuda científica que preparan las Fundaciones americanas para el próximo año. Si este es el verdadero motivo de mi viaje, no cabe duda de que haré lo imposible para obtener un buen crédito anual de dólares para la obra bibliográfica-histórica que realizamos. Vuelvo a repetirte el carácter confidencial de esta noticia y te agradecería que no la hicieras circular en Sevilla, donde hay tantos soplones.

No dudo, ni he dudado jamás de la fe que tienes en IHE. Gracias a tu labor, como te he repetido tantas veces, nuestra

.../...

.../...

revista ha logrado imponerse como una contribución de carácter internacional. Estoy seguro que cada día iremos a más, como lo demuestra el hecho de que recientemente me han nombrado miembro del Comité Internacional para la Documentación de las Ciencias Sociales de la UNESCO que consta de doce miembros. Ahora bien, si la máquina burocrática administrativa tiene que funcionar a base de cerebro y dinero, el conjunto no puede avanzar más que a fuerza de ilusión y pasión. Me gustaría que en IHE figurara más a menudo las brillantes reseñas que tanto prodigastes al comenzar tu colaboración y que dieron a la Historia Hispanoamericana una crítica firme, segura y audaz. No creo que debas perder el lugar que tan justamente te has merecido.

Celebro que te hayas decidido ir a Estocolmo, donde coincidiremos tantos historiadores europeos y americanos. Las direcciones que te interesan en el Ministerio de Asuntos Exteriores, son las siguientes: Ramón Borrás, "Índice Cultural Español", Dirección General de Relaciones Culturales y Guillermo Nadal, Director General Adjunto de Asuntos Culturales. A uno y a otro puedes dirigirte personalmente exponiéndoles tus deseos. He hecho tanta propaganda de tí en el Ministerio que sin duda tu instancia será acogida con viva simpatía.

Si no hubiera sido por ese ataque gripal, hubiese hecho una escapada hasta Sevilla para verte y abrazarte. No siendo así espero que algún día coincidamos en Madrid. Para poder hablar de tantas cosas que nos interesan.

Mientras tanto recibe un abrazo de tu buen amigo,